

ESPANTOSO CRIMEN EN GUACIMO

LA ARTILLERIA DE LARGO ALCANCE CAÑONEA TUNEZ
TRECE DIAS DE ENCARNIZADA BATALLA EN MEDJEZ EL BAB
GIRAUD ACAMPA A 6 KILOMETROS DE BOU FARAD
DESTRUIDA LA BASE NIPONA DE TARAWA

INTENTO de SABOTAJE

Un sujeto de apellido Lemaire, viviendo a don León Cortés cuando pasaban los manifestantes, fué detenido rápidamente

La manifestación del primero de mayo, como lo decimos en otra parte, fue una verdadera **PASA a la Pág. SIETE**

BOICOT 847.083 pasos

QUEDO LA CIUDAD DE HEREDIA SIN CARNE DEBIDO AL ALZA DE PRECIOS EN LA PLAZA DE ALAJUELA

Claudio Rojas, Amador Zamora y Antonio Chaverri, visitaron a las oficinas de **PASA a la Pág. OCHO**

ULTIMADO JOSE ARIAS CHAVES

Ayer a la una de la tarde se presentó en su casa en la Guácima de Alajuela Trinidad Salera Navarro y le disparó tres tiros de revólver **FUE HERIDO MORTALMENTE Y A LAS SIETE DE LA NOCHE MURIO EN EL HOSPITAL DE ALAJUELA, A DONDE SE LE CONDUJO RAPIDAMENTE**

Logramos enterarnos esta mañade Alajuela, habiéndonos informado del alevoso crimen con mediodía en el lugar de ayer domingo en la Guácima **PASA a la Pág. OCHO**

FEROZ LEON CAZADO EN SAN ANTO DE BELEN

JOAQUIN SANCHEZ, CARLOS SANDOVAL Y GONZALO MURILLO —CON LA AYUDA DE "NERÓN"— DAN MUERTE A UNO DE LOS EJEMPLARES MAS GRANDES DE LEON QUE SE HAYAN VISTO

"Nerón" —un perrillo insignificante— lo vio el sábado a las 5 de la tarde; se le puso atrás, haciéndolo subirse a un árbol de guaba.— Atras llegaron los muchachos y con rifle calibre 31 y un revólver 38 le dieron muerte

JOAQUIN SANCHEZ CUENTA A "ULTIMA HORA" EL MOMENTO EMOCIONANTE EN QUE DIVISARON AL PUMA EN LA COPA DEL ARBOL.— EL HERMOSO HECHO CINEGETICO OCURRIÓ EN LA FINCA DE DON GUILLERMO FLORES MORALES, A QUINCE MINUTOS DE LA PLAZA DE BELEN

Uno de esos hechos extraños, mayo en la vecina población de San Antonio de Belén. Allí, que ocurrió el sábado primero de este mes como decir en las puertas de la capital, tres valientes muchachos dieron muerte a uno de los **PASA a la Pág. OCHO**



Sánchez y Sandoval, los cazadores de la fiera, posan con ella muerta y arriba del carro, apenas se ve la silueta de "Nerón", el perrillo que se apuntó un triunfo resonante.— A un lado: la cara del león en toda su majestad ante la lente de ULTIMA HORA.

LAS MASAS COSTARRICENSES EN LAS CALLES CAPITALINAS



Los aspectos principales de la manifestación popular del 1º de Mayo en apeyo y respaldo de las conquistas sociales del pueblo costarricense. Obsérvese el mar humano que llenaba la avenida central. En la página 5ª de ULTIMA HORA hacemos hoy algunas apostillas de comunitario a este magnífico suceso popular del sábado.

847.083 pasos HAY DE MANAGUA A SN. JOSE

LOS CONTARON DESDE LA CATEDRAL DE LA CAPITAL NICARAGUENSE HASTA LA CATEDRAL DE LA CAPITAL COSTARRICENSE, 8 EXPLORADORES NICARAGUENSES QUE HAN VENIDO A PIE DES DE MANAGUA CANTANDO LOS PASOS. Esta es una hazaña deportiva que tiene sus tintes de matemática también. Narramos sus detalles.

A las 11.18 de la mañana de ayer domingo, llegaron a la Catedral Metropolitana de San José los ocho exploradores nicaragüenses que han venido a pie desde Managua cantando los pasos. Esta es una hazaña deportiva que tiene sus tintes de matemática también. Narramos sus detalles.

Los exploradores nicaragüenses que han venido a pie desde Managua cantando los pasos. Esta es una hazaña deportiva que tiene sus tintes de matemática también. Narramos sus detalles.

Los exploradores nicaragüenses que han venido a pie desde Managua cantando los pasos. Esta es una hazaña deportiva que tiene sus tintes de matemática también. Narramos sus detalles.

LA SALIDA
 La hicieron el 13 de abril desde la Catedral de Managua. Se propusieron saber cuantos pasos hay de la capital nica a la capital costarricense. Un homenaje singular para el General Somoza. Ayer a las 11.18 llegaron a nuestra Catedral Metropolitana. Entraron. Estaban en misa. La oyeron en silencio. **PASA a la Pagina OCHO**



La cámara de ULTIMA HORA tomó aspectos de la jornada deportiva matemática de los nicas que explicamos así, de arriba para abajo: contando la cuenta, en Heredia, de los pasos que han dado desde Managua.— Grupo de público que aclamó a los andarines-contabilistas en aquel lugar; abajo, el grupo posa para ULTIMA HORA.— A un lado: los pasos que se han contado; pasos firmes y serenos de deportista.

ULTIMA HORA

— El Primero con las Ultimas Noticias —
 AÑO I.—SAN JOSE, COSTA RICA, ABRIL 3 DE 1943.—Nº 16

Universidad Interamericana en Panamá

AMPLIO APOYO OFRECIO EL GOBIERNO DE WASHINGTON, A FIN DE INAUGURARLA EN EL PRESENTE AÑO

Así se le comunica a doña Angela Acuña de Chacón, delegada en Costa Rica de la Comisión Interamericana de Mujeres

Esta mañana tuvimos el agrado de saludar a nuestra distinguida colaboradora doña Angela Acuña de Chacón, quien nos administró una importante noticia: la erección en Panamá de la Universidad Interamericana.

Era este un propósito que te-

nian prominentes educadoras de la hermana nación desde hace mucho tiempo, hasta que ahora el Gobierno de Washington les ha ofrecido amplio apoyo para que comience a funcionar esa universidad.

El acto de inauguración será

muy solemne y concurrirán muchos intelectuales y educadores de toda la América. A doña Angela se le anunció en su condición de delegada en Costa Rica de la Comisión Interamericana de Mujeres.

OTRO FORMIDABLE CHOQUE EN LA CALLE 2ª

Informes obtenidos poco antes de cerrar la edición, nos dan cuenta de un formidable choque ocurrido en la calle segunda en el cruce que esta hace con la avenida octava.

Parece que el automóvil 1325 arroyó repentinamente y en forma violenta a la cuna 1276, de tal manera que ambos

vehículos quedaron inservibles. El resultado de la colisión fueron dos heridos que son el señor F. Amador y la señora Carolina González.

Se trata de sentir responsable a los dueños pues al parecer no existían señas en el pavimento de ningún frenazo.

Remate de ganado en el Campo Ayala

GESTIONES ANTE LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA A FIN DE QUE SE EFECTUE EN LA MISMA FORMA QUE EL AÑO PASADO

El Gobierno prestará efectiva cooperación por la conveniencia que tiene para el desenvolvimiento de la industria

Ante la Secretaría de Agricultura se han hecho gestiones para que este año también haya remate de ganado el 2 de agosto próximo, en el Campo Ayala de Cartago, como el que se efectuó el año pasado y que tan buenos

resultados alcanzó. Desde luego nuestro gobierno, por medio de la mencionada secretaria de Estado, hará su más amplia colaboración para efectuar tal remate, sabedor de la

conveniencia que tiene para la industria ganadera.

Todos los interesados podrán ponerse en contacto con la Secretaría de Agricultura para obtener informes sobre el próximo remate de ganado de raza.

LIBROS SOLICITA LA ESCUELA DE CONCEPCION DE ATENAS

Hace la solicitud el director de dicho plantel, a fin de formar una biblioteca para fines escolares y para servicio de los maestros

Por medio del Director de la Escuela de Concepción de Atenas, hacemos hoy un llamado al público en general, a fin de que envíen a ese plantel educacional cuanto libro viejo y cuya lectura no interese, o revistas extranjeras y del país, para enriquecimiento de su biblioteca, con fi-

nes escolares y para servicio de personal docente.

El señor Director de dicha escuela, no ha manifestado que quien quiera enviar esos libros generosos, deberá hacerlo con su nombre y con la dirección de dicha escuela, de Concepción de Atenas.

ESTA NOCHE SERA la GRAN CONCENTRACION de INDUSTRIALES

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

ABRIL 13 DE 1943.



A partir del 15 de los corrientes se establece el Servicio de Trenes a Alajuela, bajo el siguiente

ITINERARIO:

DE LUNES A VIERNES

- Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.
- Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas.
- Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

SABADOS SOLAMENTE

- Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas.
- Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas.
- Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

DOMINGOS SOLAMENTE

- Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas.
- Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con N° 1 (Pasajeros San José a Puntarenas) en Ciruelas.
- Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.
- Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, pasando por San Antonio a las 12 horas.
- Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con N° 12 (Pasajeros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alajuela a las 16.25 horas.

PRECIO MAXIMO DE LOS TIKETES ₡ 0.75

PROSPERO GUARDIA, ADMINISTRADOR GENERAL

Se formará la Asociación Nacional de Industriales con fines de protección y defensa

Para las ocho de la noche está fijada la gran asamblea de Constructores, Madereros e Industriales de esta capital, en las oficinas de la Asociación Nacional de Constructores, (antigua Barrereta de doña Adela viuda de Jiménez Sues S. A.) con el objeto de formar la Asociación Nacional de Industriales, entidad de mejoramiento industrial y de protección y defensa de sus afiliados. Dado que los industriales perseguidos, no es de dudarse que a esa asamblea asistirá la más selecta de nuestros industriales y empresarios. La reunión fue convocada por el Presidente y Secretario de la Asociación Nacional de Constructores, Ingeniero Francisco Jiménez Ortiz y don Oscar Jiménez Ortiz, respectivamente.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN GRECIA

falleció en la ciudad de Grecia Hoy a las seis de la mañana la estimable matrona doña Julia Quirós viuda de Marofo, quien fuera esposa de don Esteban Marofo, con quien fundó un hogar por mil títulos honorable. Muere la noble dama a una edad avanzada y después de haber consagrado toda su vida a la práctica del bien.

ULTIMA HORA lamenta profundamente su fallecimiento y envía su más viva expresión de condolencia a sus hijos, nietos y al resto de la apreciable familia doliente.

PARA LOS EE. UU.

Prepara viaje para los Estados Unidos, el amigo don Federico Soto Harrison. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

DE "LA RIOJA"

De su finca La Rioja en el Peñicón saludamos al San José a don Federico Apósteguí Sobrado.

SERA OPERADA LA SEÑORITA EUGENIA SOBRADO

En estos días será operada la apendicitis de nos informó esta mañana, la señora María Eugenia Sobrado, hija de don Federico Sobrado y de su señoría esposa don Luiz Rolhe de Sobrado. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

"Ultima Hora" en la Exposición de Arte Contemporáneo Tico

33 TRABAJOS ENTRE LOS QUE SOBRESALEN LAS OBRAS PICTORICAS.— INDUDABLEMENTE SIGUE SIENDO FRANCISCO ZÚNIGA EL PRIMER PINTOR COSTARRICENSE.— LA EXPOSICION DE GRABADOS, ACUARELAS Y ESCULTURA ES REALMENTE POBRE

En la tarde de ayer, serénamente ya el ambiente de la efervescencia popular a propósito del primero de mayo y la defensa de las Garantías Sociales, ÚLTIMA HORA se dirigió al Foyer del Teatro Nacional, donde está abierta la exposición de arte contemporáneo costarricense. En conjunto, son 33 obras las que se exponen, siendo las más numerosas las pictóricas donde todos o casi todos nuestros pintores estuvieron representados. Decimos casi todos porque falta, por ejemplo, Familia Prieto, Quico Quirós y Fausto Pacheco no presentan más que una obra cada uno, y en cambio Amighetti se muestra como más prolífico. En general, la exposición está buena, aunque en lo que corresponde a escultura, es verbalmente pobre.

La obra que se destaca mejor desde el principio, en cuanto el visitante pasea su mirada por la galería, es la que lleva como título "Tres Mujeres", de Francisco Zú-

niga que actualmente se encuentra en México. Zúñiga sigue mostrándose como el mejor pintor costarricense. Más equilibrado, más seguro de los colores y extraordinariamente fino en la composición. Su arte es profundamente americano y la influencia de México es en él tanto más apreciable cuanto que es un ambiente que se asemeja en cierto sentido al nuestro y le da realidad a su obra. La influencia europea viene a morir en sus cuadros apenas si dejando el sentido inquebrantable de la verdadera belleza. Max Jiménez, en cambio, es europeo desde el modo de manejar el pincel hasta el modo de dudar sus cuadros. En esto, y lo decimos con conocimiento de causa, "contraríamos el parecer de un crítico muy superior a nosotros, que encontró en sus retoquecimientos y deformaciones un "ancestro" indio-americano, al mismo tiempo que lo comparaba con Picasso. El contrasentido es induda-

ble pero le damos la razón en cuanto a Picasso se refiere. Efectivamente, Max es piessiano. Pero su obra es altamente apreciable, no solamente por lo audaz, sino también porque dentro de esa audacia hay sentido artístico y una belleza bárbara y llena de sentido.

De Manuel de la Cruz González citaremos el cuadro que se llama Gente del Puerto. No hay duda que es el cuadro más conseguido de los tres, el más sencillo y el más efectivo. "Es paco" es una elucubración surrealista a la que aún le falta concepción. "Negros lo conocíamos y siempre nos pareció" un magnífico cuadro, pero Gente del Puerto, dentro de los tres, es el mejor para nosotros. Sino juzgue el lector por la gráfica que damos.

De los demás quizás deberíamos citar a Amighetti, aunque nos complace mucho más sus acuarelas, don de siempre Paco se ha manifestado más fino, más elocuente y más espontáneo,



Uno de los mejores cuadros de la exposición: "Gente del Puerto". Es del pincel de Amighetti.

Gonzalo Morales es el de siempre, un magnífico retratista, académico, más fino a veces como en el retrato de Luis. La exposición de escultura, como dijimos antes, es pobre. Ni Nestos ni Juan Manuel mandaron

nada de lo mejor suyo. Por otra parte, este conjunto de obras ha venido dando una vuelta por los Estados Unidos, donde ha despertado bastante interés, lo que nos complace sinceramente.

¡H O Y! — ULTIMO DIA DE FIESTAS EN TIBAS — ¡H O Y!

— EL —

CENTRO CULTURA SOCIAL

(El club de las fiestas más alegres y concurridas)

cierra sus programas A LAS 8 DE LA NOCHE con un

**SOBERBIO BAILE DE CARNAVAL,
A CARGO DE LA ORQUESTA MURILLO.**

Que nadie falte a esta Fiesta! ¡Goce de las diversiones que se le ofrecen en un ambiente selecto y distinguido.

La lluvia no es obstáculo, los "plateados" lo recogen en la A. B. C. y lo dejan en la puerta de las amplias salas del Centro.

CUOTA POPULAR

— INVITACION RIGUROSA



PUEBLO por PUEBLO y CASA por CASA, darán a conocer las Garantías Sociales

ARROLLADO por el AUTOBUS 403 Fernando Segura López

En Barrio Keith ocurrió esta tragedia, que tiene al borde de la tumba a un menor de once años

El sábado a las seis de la tarde ocurrió un trágico accidente de tránsito en esta capital, por las inmediaciones del Barrio Keith a consecuencia del cual está al borde de la tumba un menor de 11 años. Según se desprenden del parte de las autoridades del Tráfico el camión que realiza el servicio de pasajeros entre el Mercado Central y el barrio Keith, placa número 403 se encontraba estacionado en la esquina que forman la calle 12 y avenidas 14 y 16 permitiendo el descenso de unos pasajeros cuando el menor Fernando Segura López se acercó al autobús por el costado derecho sin que el chofer notara su presencia pasándole por encima con la rueda delantera de recha, al echar a andar la máquina, instantáneamente se cayó el herido al Hospital de San Juan de Dios dándose cuenta del trágico suceso al alcalde de Turno Li-

cenciado Jiménez para el respectivo al levantamiento del suministro. El chofer del autobús se encuentra detenido.



La Asociación de Inspectores, Visitadores y Directores técnicos especiales, toman esta trascendental resolución.— Esta mañana a las ocho y media se reunieron para adoptar este importante acuerdo

Esta mañana a las ocho y media, la importante asociación formada por inspectores, visitadores y directores de asignaturas técnicas especiales, se reunían en el aula magna de la escuela Vialta Medrigal con el objeto de adoptar una resolución que nos parece de enorme interés nacional y patriótico.

Después de amplias de liberaciones y por sus actividades lograr a conocer pueblo por pueblo casa por casa y familia por familia todos los alcances y proyecciones del Capítulo de Las Garantías Sociales y del Código del Trabajo. Por sus relaciones y por sus actividades, los miembros de este organismo están en contacto diverso con las

fuerzas vivas de toda la república, a las cuales se les explicará abundantemente y claramente las conquistas sociales del pueblo costarricense. Iniciaron esta cruzada inteligente y admirable los señores profesores don Hernán Peniagón, don Virgilio Camaño y don Luis Castro Rodríguez y los felicitamos.

Café Conquistador, de Costa Rica lo Mejor

PIDALO A

FERNANDO CASTRO G.

TELEFONO 3847 — APARTADO 1956



CONFERENCIA esta MAÑANA

QUININA LLEGARA ESTA SEMANA

En Miami hay lista para despacharse una regular cantidad destinada a varias boticas.— Será traída por la TACA

HAY GRAN URGENCIA DE QUE SE RECIBA POR LA ESCASEZ TAN GRANDE DE TAN IMPORTAN EL DROGA

Hay en estos momentos gran escasez de quinina en el país, lo que está dando lugar a no pocas dificultades, por el intenso empleo que tiene esta droga para combatir el paludismo, siendo lo único que realmente controla esa

dolencia. Por eso la noticia que vamos a suministrar estamos seguros que será del agrado del público: en esta semana habrá quinina en abundancia en esta capital. En Miami, Estados Unidos, hay va-

rios pedidos hechos por las principales firmas importadoras, listos para su despacho.

La TACA, gustosamente y cooperando, para servir al público, ha ofrecido traer inmediatamente ese cargamento de quinina, que inmediatamente será puesto a la venta en las boticas y distribuido a las zonas palúdicas.

Conversan el Ministro de Agricultura y el jefe de la Oficina de Racionamiento de la Gasolina. Esta mañana visitó el jefe de la oficina de racionamiento a la gasolina don Jorge Escalante al señor Secretario de Agricultura don Mariano R. Montecayo habiendo conferenciado durante bastante rato.

No logramos enterarnos de lo que se trató en la entrevista de ambos altos funcionarios, pero se supone que tratarán de suministrar de combustible para las importantes necesidades agrícolas, que como se sabe son muy grandes.

Para movilizar la producción de numerosos productos agrícolas, se hace necesaria una mayor cantidad de gasolina y naturalmente sea esto lo que solicitó el señor ministro a la Oficina del señor Escalante. Información.

REFORMA A LA LEY DE CASAS BARATAS.—

El dictamen de este proyecto de ley será analizado por el Congreso esta tarde ES EL UNICO ASUNTO QUE ABORDARA LA CAMARA EN SU SESION DE HOY

En su sesión de esta tarde — la segunda del presente periodo ordinario inaugurado el 1º de mayo constitucionalmente — el congreso conceirá solo de un a-

sunto: el dictamen sobre el proyecto de ley para reformar la cooperativa casas baratas La Familia. Eso es todo para la sesión de hoy.

GRAVEDAD DEL ING. DON ROBERTO ORTIZ ODIO

Continúa gravemente enfermo en esta capital el ingeniero don Roberto Ortiz Odio, motivo por el cual los suyos se hallan justamente acongojados, ULTIMA HORA hace votos porque restablezca pronto.

DE CALIFORNIA POR LA VIA AEREA.

Pasado mañana por la vía aérea regresa al país después haber terminado con mucho éxito sus estudios en California el amigo don Rodrigo Garrido Brenes, ULTIMA HORA adelanta su saludo de bienvenida.

En la manifestación del sábado el pueblo de Costa Rica se hizo sentir. Tocó la puerta de los кабинets de conferencias con los ojos cerrados, y los Sres que conducen la política oyeron decir con claras voces: "No se van a olvidar que cualquier cosa que estén discutiendo ustedes debe tener mi aprobación. Lo mejor es que me abran la puerta". Desde el 1º de mayo de 1943, no hay más remedio que sentar al pueblo de Costa Rica a la mesa de las deliberaciones políticas. Todavía va a resultar un poco molesto e inoportuno, pero no hay más remedio. Va a ser el "delegado" que todo lo interrumpe y que todo lo pregunta. Este es el resultado práctico inmediato del mitin del 1º de mayo. Día del Trabajo y de la renuncia de los filibusteros.

Anúnciese en "ULTIMA HORA"

BOLETIN DE PRECIOS N°

JUNTA GENERAL DE

Nuevos precios de la Sal DEL INDUSTRIAL AL COMERCIANTE

Sal Estrella ... ₡ 14.50 quintal
al detalle, ₡ 0.20 libra.

Sal corriente ... ₡ 12.50 quintal
al detalle, ₡ 0.15 libra.

Sal morena ... ₡ 10.00 quintal

Estos precios son para San José.— En Puntarenas o estaciones intermedias los mismos precios, menos los fletes correspondientes.

Los precios anteriores se entienden incluyendo el saco.

Consultados los intereses de productores de ganado y de carniceros, la Junta ha fijado, a partir del lunes 3 de Mayo los siguientes

PRECIOS MAXIMOS:

Ganado en pie ₡ 0.80 el kilo

CA
Posta
Posta
Lomo
LEC
POR MAYO
AL DETALLE

Oficina

San José, 30 de Mayo

OTRA ESCUELA en Barrio México

HA SIDO DONADO EL TERRENO PARA SU EDIFICACION A LA JUNTA RESPECTIVA. No se espera más que el traspaso de la escritura por parte del Gobernador y el Presidente Municipal.

MALCUZYNSKI quiere tocar CON LA SINFONICA

ASI LO DIO A UN REPORTE. RO DE "ULTIMA HORA" AL HACER EL ELOGIO DE LA CULTURA MUSICAL COSTARRICENSE

ULTIMA HORA fué a visitar a Witold Malcuzyński, el famoso no del teclado. Malcuzyński es un hombre de buena estatura, delgado, amarillado el rostro.

Tienen ustedes la Sinfónica Nacional. Ya conozco su record y me gustaría tocar con ese magnifico conjunto que dirige Maviani, batuta continentalmente conocida, si me es posible en setiembre estaré de nuevo en Costa Rica.

Le ha agrado el país y hace magnificas frases en torno a su cultura. Vió la manifestación ívica del sábado. "Mucho orden.

Barrio México es uno de los que más población escolar tienen, hasta el punto que el actual plantel resulta insuficiente. Por tal motivo, la Municipalidad ha cedido a la Junta educativa correspondiente un amplio terreno a fin de que se construya otra escuela. No se espera, en esto, más que el traspaso de la escritura, conforme a la ley, por parte del señor Gobernador y el Presidente Municipal.

Entendemos que los trabajos de edificación comenzarán de un momento a otro, pero siempre dentro de poco tiempo, de modo que no tardará mucho en haber otra nueva y flamante escuela en Barrio México.

Algo estupendo", nos dice y agrega: "buena prueba de cultura y de democracia fué esa jornada", que Malcuzyński presenció desde un balcón del hotel Costa Rica. Su esposa una bella artista francesa es una magnífica pianista. Es muy posible que debute en setiembre en nuestro país. Hoy Malcuzyński debutará en el Nacional.

EN S. JOSE EL GOBERNADOR DE MANAGUA

También estuvo el secretario privado del General Somoza

ULTIMA HORA despidió esta mañana en el aeropuerto Internacional de La Sabana al coronel don Ambrosio Parodi, Gobernador y Ejecutivo Municipal del Departamento de Managua, Nicaragua, lo mismo que al secretario privado del Presidente Somoza, don José B. Ramírez, quienes pasaron una corta temporada de descanso en nuestro país. Se halla hospedado en el Gran-Hotel Rex, el Gobernador de Chinandega, Coronel G. N., don Alejandro Pereira. Lo saludamos cordialmente.

APOSTILLAS

a la manifestación del 1º de Mayo

"ULTIMA HORA" CUENTA LOS HECHOS INTRASCENDENTES QUE PASARON EN LA MAGNA MOVILIZACION DEL DIA DEL TRABAJO

7 oradores.— Esos bandidos.— Viva Calderón Guardia cristiano.— Muchos claros.— Fotografías.— Romeo Ortega. Los apuros del doctor.— Ni un grito, ni un garrotazo

(UNA EXCLUSIVA DE "ULTIMA HORA")



Hubo detalles interesantísimos en la movilización de masas costarricenses el Día del Trabajo. Se ha dado cuenta de los discursos de fuerza, de los hechos sobresalientes. Pero quedan por contar cosas intrascendentes a juicio de los señores formales. Para nosotros tienen inmensa importancia. Ahí van tal como están apuntadas en la libreta del repórter: sin afeites y sin metáforas.

SIETE ORADORES

Nadie ha dicho nada de los siete primeros oradores, los representantes de las organizaciones obreras y campesinas del país. Es justo que salgan en letra de molde. Fueron: Reinaldo Ugalde, por Puntarenas; Joaquín Hernández, por Limón; Alfredo Picado, por Turrialba; Humberto Arrieta, por Cartago; Manuel Solís, por Heredia; Ernesto Chinchilla, por Cartago; Santiago Flores, por la Zona del Pacífico. Elegantemente, cada uno de ellos expuso el pensamiento de los obreros y campesinos de sus localidades en dos minutos y medio. Concisión y rapidez. Admirable!

ESOS BANDIDOS

De todos los carteles exhibidos, el mejor fue aquel en que aparecen las caras de Musso, Hitler y el japonés con un letrero que dice: "Estos bandidos TAMPOCO aprueban las Garantías Sociales". Resumia aquel afeite el más puro ingenio popular.

¡VIVA CALDERON CRISTIANO!

Cuando el doctor Calderón Guardia decía en su discurso que su política social se inspira en las fuentes de la filosofía cristiana, reafirmando orgullosamente sus sentimientos religiosos — que nunca ha ocultado — un viejo de bigote, perdido entre la masa, gritó espontáneamente y muy convencido: "Viva Calderón cristiano...". Fue muy aplaudido.

MUCHOS CLAROS

Cuando a un adversario de los trabajadores le cuenta uno que los manifestantes llenaban más de veinte cuadras, contestó un poco amosado: "Sí. Pero había muchos claros...". Los "claros" son, por lo visto, cortesistas.

FOTOGRAFIAS

Calculamos que los "machos" gastaron durante las procesiones de Semana Santa más de diez mil colones en películas para retratar nuestros actos tradicionales de la recordación de la vida y muerte de Jesucristo. El primero de mayo, si acaso dos o tres "machos" tomaron escenas fotográficas de la muchedumbre movilizada.

ROMEO ORTEGA

Estuvo muy bien en su discurso. Bizarro y jactancioso siempre. Como el pueblo mexicano. Y como el pueblo mexicano, del lado de la civilización y parado en la barricada.

LOS APUROS DEL DOCTOR

Dos marinos de Puntarenas avanzaron entre el mar y cabezas humanas hasta el Templo de la Música. Buscaron al doctor Calderón Guardia y le entregaron un barco de un metro de largo, admirablemente hecho. Era un obsequio del sindicato de marinos de cabotaje del golfo de Nicoya. Lo pusieron en las manos presidenciales y no se movieron de allí. El doctor tuvo que estar más de media hora con el regalo — pesaba unas 15 libras — en las manos. Cuando los gentiles obsequiantes se hubieron ido, pasó el barco a uno de los ayudantes militares. El doctor resistió la prueba con una sonrisa sincera en los labios.

NI UN GRITO NI UN GARROTAZO

En toda la manifestación no se oyó ni un grito. Cortes, ni un grito Picado, ni un grito Mora. No hubo gritos electoreros y por consiguiente, tampoco hubo garrotazos.

CHINCHILLA.

LEA TODOS LOS DIAS "ULTIMA HORA" EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

10

ABASTOS

ERNE

y Hueso .. **¢ 0.60 lb.**

.. **¢ 1.00 lb.**

s y Lomitos Precio libre

HE CONDENSADA

OR **¢ 68.00 CAJA DE CUATRO DOCENAS**

¢ 1.65 LATA

Junta General de Abastos
de Investigación y Control de Precios

Abril de 1943.

ROOSEVELT ganó la partida a LEWIS

ESTA MAÑANA LOS MINEROS DE CASI TODAS LAS CENTRALES CARBONIFERAS REANUDARON SU TRABAJO.— LOS OBREROS DE LAS MINAS DE ANTRACITA COMENZARON A TRABAJAR MAÑANA

Diez comandantes de submarinos americanos fueron condecorados ayer por Frank Knox.— Grandes combates estaban librándose en las costas de los mares Negro y Azov.— Abierto el fuego sobre los arrabales de Bizerta y Túnez.

SIGUE LA BATALLA DE MEDJEEZ EL BAB DESPUÉS DE 13 DÍAS DE CONSTANTE Y ENCARNIZADO COMBATE.— A SEIS KILOMETROS DE BOU FARAD LLEGARON LOS FRANCÉSES.— DESTRUIDA LA BASE NIPONA DE TARAWA

Un millón de toneladas de barcos para abastecer todo el frente del Pacífico sur.— Pérdidas apenas de un dos por ciento se han registrado.— Gran batalla aérea se registró en Hunan, China

TSIENVILLE BOMBARDEADO ANOCHE

LONDRES, 3. UP.— El ministerio de aviación informó que aviones "mosquito" atacaron anoche los importantes talleres de reparaciones de Tsienville, Lorena, casi sin encontrar oposición.

ASESINADO EL DIRECTOR GENERAL DE POLICIA DE BULGARIA

LONDRES, 30. UP.— Una información de Sofía dada a conocer por Radio Berlín anuncia que el jefe de policía de Bulgaria fue asesinado esta tarde de dos disparos por un hombre y una mujer que lo aguardaban en su residencia. Los asesinos lo granaron huir no obstante la persecución de que fueron objeto.

DESTRUIDAS LAS BASES NIPONAS DE TARAWA Y NAURU

En una base aérea del ejército norteamericano en el Pacífico Central, 3.—UP.— Bombardeos de cuatro motores "Liberator", atacando en gran número y dos veces en treinta y seis horas, arruinan los aeródromos y las importantes instalaciones para la extracción de fosfatos en las bases japonesas avanzadas de Nauru y Tarawa, dándole al enemigo un anticipo de la destrucción que aguarda a las instalaciones industriales del Japón.

FAVORABLE LA SITUACION ALIADA EN BIRMANIA

NUOVA DELHI, 3.—UP.— Texto del comunicado expedido por los comandos del ejército y de la aviación aliados "Arakan" no ha cambiado la situación en general, pero hubo algunos choques recios en el lado este de las sierras Ma-

COMBATES EN LAS COSTAS DE AZOV

LONDRES, 3.—UP.— La British Broadcasting Corporation anunció que las fuerzas rusas, utilizando barcazas de invasión, efect-

tuaron desembarcos detrás de las líneas alemanas en la costa del mar de Azov y del mar Negro y combaten desde hace dos días con sus poderosas fuerzas germanas y rumanas.

JOAN BENNET ESCAPA DE UN INCENDIO

HOLLYWOOD, 3.—UP.— Joan Bennet y su esposo el productor Walter Wang han perdido su hogar durante un incendio que les obligó a salir a medio vestir del domicilio situado en el segundo piso. La actriz espera un hijo, próximamente. Gran cantidad de gente se reunió para contemplar el incendio, cuyas pérdidas se avalúan en 475 mil dólares.

REANUDARON SU TRABAJO LOS MINEROS

PITTSBURGH, 3.—UP.— Los mineros comenzaron a reanudar el trabajo en respuesta al llamado formulado anoche por el presidente Roosevelt. Las primeras informaciones indican que posible mente antes de que termine el día se habrá reanudado el trabajo en un tanto de cuarenta por ciento de las minas. Sin embargo, parece que los mineros de las minas de antracita aguardan hasta mañana para reanudar el trabajo.

BATALLA AEREA EN HUNAN

CHUNGKING, 3.—UP.— La agencia Central News anuncia que ayer domingo, a las diez, se libró una gran batalla aérea en la provincia de Hunan, en la cual participaron más de cincuenta cazas japoneses contra una formación de aviones norteamericanos de combate, cuyo número era inferior a la tercera parte de aquellos. El primer encuentro se produjo en la zona de Ling Ling y Hong Yang, y los cazas norteamericanos que dominaron a los enemigos, los persiguieron hasta el lago Tung Ting, donde se libró otro combate. A medio día todos

los aviones estadounidenses estaban de regreso en su base, descomodiéndose hasta ahora la importancia de las pérdidas japonesas.

ABIERTO EL FUEGO SOBRE LOS SUBURBIOS DE BIZERTA

CUARTEL GENERAL ALIADO, 3. UP.— La artillería y la aviación operan intermitentemente en todo el frente de Túnez en tanto que la infantería aliada moviliza su poderío contra una firme y aplastante defensiva contra Bizerta y Túnez.

A pesar del mal tiempo y del agotamiento físico de ambos bandos operando en el sector de Túnez y Bizerta, los franceses se quieren estrechando el cerco en torno a Pont Sah. Sigue librándose una cruenta batalla por el arroyo de Medjez el Bab donde se hallan establecidas las principales defensas nazis. El octavo ejército británico que está a menos de seis kilómetros de Bou Farad abrió hoy su intenso fuego reconcentrado de artillería contra las líneas nazis y resistió a los constantes combates enemigos. Los despachos del frente dicen que la infantería norteamericana siguió avanzando hacia el este en el sector septentrional legando a la colina Rojal Thaila situada a una nueva kilómetro al norte oeste del estratégico campamento de Mateur.

CHINA REDOBLA ESFUERZOS PARA SEGUIR LA GUERRA

CHUNGKING, 2. UP.— El ministro de problemas sociales, señor Ku Cheng Kang, pronunció un discurso dirigido a los obreros diciendo que la lucha aliada contra los agresores había pasado a la ofensiva y añadió que China proseguiría sus esfuerzos "para proseguir la guerra hasta su feliz terminación."

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el Despacho de Recetas para los asegurados los domingos del mes de mayo, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

Día 2: Botica Barrio de Amón, Calle 3, Avenida 7.

Día 9: Farmacia Serrano, Calle 7, Avenida 6.

Día 16: Botica Aranjuez, Calle 21, Av. 11.

Día 23: Botica Universal, Calle 4, Avenida 3.

Día 30: Farmacia El Hogar, Calle 15, Avenida 14.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, calle 2ª, Av. Fernández Güell (Esquina del Congreso).

San José, 1º de Mayo de 1943.

HUNDIDO EL DESTROYER BEVERLY

LONDRES, 2. UP.— El almirantazgo anunció sin dar detalles, la pérdida del destructor británico BEVERLY. Este destructor formaba parte del grupo de 50 que entró mediante un convenio Estados Unidos a Gran Bretaña en 1940. Construido en 1919, tenía un desplazamiento de 1190 toneladas y prestaba servicios en la escolta de convoyes a Rusia en la ruta a Murmansk.

JARA REGRESO PARA MIAMI

RIO DE JANEIRO, 2. UP.— Aníbal Jara, cónsul general de Chile en Nueva York, partió con destino a Miami, por vía aérea después de pasar dos de visita en esta capital.

ORDENES HITLERISTAS

NUOVA YORK, 2. UP.— En una transmisión germano-holandesa se declaró que todos los empleados y obreros recibieron órdenes de llegar puntualmente a sus ocupaciones.

NOTA SUECA DE PROTESTA A RUSIA

LONDRES, 2. UP.— Anunció la radio de Berlín que el gobierno sueco ha enviado una nota de protesta al gobierno ruso en la que se dice que se ha comprobado que los cinco aparatos que volaron en días pasados sobre la base naval sueca de Karlskrona eran soviéticos.

CONSOLIDAN POSICIONES LOS FRANCÉSES

NUOVA YORK, 2. UP.— La radio de Argel transmitió el siguiente comunicado emitido por el comando francés en el norte de África: El 1 de Mayo las unidades francesas realizaron operaciones menores que les permitieron consolidar sus posiciones y mantener más firmemente el contacto con el enemigo.

MANNERHEIM NO HA RENUNCIADO

HELSINKI, 1. UP.— En círculos oficiales se niega categóricamente que el mariscal Mannerheim haya renunciado y que ya sido reemplazado. Por el contrario se le espera para dentro de unos días en cuya ocasión volverá a ponerse al frente de las fuerzas.

PARÁ ESTADOS UNIDOS LA ESPOSA DEL PRESIDENTE DE PERU

PANAMA, 2. UP.— Por vía aérea siguieron esta tarde viaje a Miami la esposa del presidente del Perú, señora Enriqueta G. de Prado y su hija Rosa y la esposa del alcalde de Lima señora Natalia P. de Galo.

LA ARGENTINA COOPERA CON LAS NACIONES UNIDAS

NEW HAVEN, Estado de Connecticut, EE. UU., 2. UP.— El profesor de la Universidad de Montevideo señor Fernández Artucio, que ha asistido a las conferencias interamericanas de filosofía celebradas en la Universidad de Yale, declaró a la prensa que es posible que la Argentina coopere activamente con las naciones unidas después de las elecciones presidenciales de setiembre. El pueblo argentino, dijo, es francamente favorable a los aliados y es muy posible que en las próximas elecciones las cosas cambien en lo que se refiere a la política exterior argentina porque no debe olvidarse que el actual gobierno del presidente Castillo está usando métodos dictatoriales.

Comandancia de Tránsito

Avisa a los propietarios de motocicletas, bicicletas, carretones, y carretillas de mano

QUE SE HA COMENZADO LA REVISION DE ESTOS VEHICULOS PARA CAMBIOS DE PLACAS.

COMANDANCIA DE TRANSITO

CAYO EL GOLD SMITH

REBAJADO EL PRECIO DE ENTRADA A SOL

El Consejo Nacional de Educación Física ha dispuesto bajar en un cincuenta por ciento la entrada a sol de los estudiantes de Segunda Enseñanza y Universitarios que deseen presenciar el encuentro oficial de la temporada contra el equipo mexicano Atlante. Esta disposición fué acordada para dar mayor

impulso al deporte y recreación de los estudiantes la oportunidad de ver en acción en su primer encuentro internacional contra los aztecas al equipo sólido de sus mismos colegas y facilitarles. Para poder disfrutar de esta rebaja el precio de entrada los estudiantes deberán mostrar sus respectivos carnets.

En segundas divisiones el Ritz se impuso al Costa Rica. Numeroso publico llenó los costados del diamante de Plaza Viquez. Los campeones de mil novecientos cuarenta y dos dieron ayer en el diamante de Plaza Viquez una amplia demostración de su poderío al derrotar decisivamente por cinco carreras a una el Gold Smith. Este encuentro fue celebrado a las diez de la mañana congregando gran número de aficionados. En el preliminar contendieron los infantiles Ritz y Costa Rica con el triunfo del Ritz sobre los "icos" por cuatro carreras a una.

LLAVA DE GOLES EN EL ESTADIO TURCIOS

El encuentro jugado por San Pedro y Escasú en el Estadio Turcios por el campeonato inter cantonal no tuvo ningun interés para el público desde sus inicios el equipo de San Pedro se posesionó del campo anotando cuantos goles quiso, dada la débil resistencia que opuso su adversario quien en otras presentaciones ha dado magníficos espectáculos por su empuje y cohesión de sus líneas. Sin embargo San Pedro lo derrotó fácilmente por el abultado score de siete tantos contra uno.

tencia que opuso su adversario quien en otras presentaciones ha dado magníficos espectáculos por su empuje y cohesión de sus líneas. Sin embargo San Pedro lo derrotó fácilmente por el abultado score de siete tantos contra uno.

MORAVIA VENCIO A TIBAS

Dando una brillante demostración de técnico el equipo de Moravia contrarrestó durante los noventa minutos de juego la superioridad que se concedía al adversario CON EL TRIUNFO DE AYER, MORAVIA SE COLOCA A LA CABEZA DEL CAMPEONATO DEL GRUPO "A"

Ayer en el Estadio Turcios con tendieron Moravia y Tibas disputándose el primer puesto en el campeonato inter cantonal de la Provincia de San José en el grupo A. El resultado sorprendió a la numerosísima concurrencia que llenó el Estadio ya que se con cedió mayores posibilidades al vigoroso conjunto de Tibas. El

equipo de Moravia dió una brillante demostración de técnica al dominar a su adversario al colocar al finalizar la refuésima contienda la tabla de anotaciones a su favor por dos tantos a cero.

No se conoce todavía la alineación definitiva del Universitario

En el Estadio Nacional se realizó ayer la práctica de entrena mientodel primer equipo del Universitario que saltará a la cancha a darle la bienvenida a los "moños" del poderoso equipo mexicano de futbol Atlante, cuyo arribo a esta capital se efectuará por la vía aérea en el curso de la presente semana. El equipo de San Pedro se esfuerza para no defraudar las expectativas de la afición nacional que a pesar de la catastrófica gira realizada por los libertos a los campos aztecos, continúa firme en

creencia sobre la superioridad del futbol tico al mexicano. Aun torlizados los refuerzos que pueden alinearse con los universitarios éstos realizaron ayer, como dijimos, un intenso entrenamiento bajo la dirección de México. El "mago" señalará a aquellos jugadores que a su entender están en condiciones de alinearse dándole el detalle a la Federación Nacional y con base en este informe, el capitán de los Universitarios indicará a los once para esta brega que se avizora como sensacional.

Policia Nacional, 6; Sindicato de Zapateros, 4

EN HONOR DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FUE REALIZADO ESTE ENCUENTRO EN EL ESTADIO NACIONAL

El Sindicato obtuvo un resonante triunfo a pesar de la abultada numeración en su contra, pues superaron al equipo de la policia nacional en el primer tiempo por anotación de tres a uno

En honor del señor Presidente de la Republica doctor don Rafael Angel Calderón Guardia contendieron el Primer de Mayo a las diez horas en el Estadio Nacional, los equipos de la Policía Nacional y el Sindicato de Zapateros. El equipo presentado por la Policía Nacional está constituido por un verdadero conjunto de "ALL STARS" de nuestras primeras divisiones, pero los zapateros sorprendieron al numerosísimo publico que se congregó para presenciar este encuentro mantuvieron en jaque a los policas durante los

complemento los primeros treinta y cinco minutos por tres tantos contra uno. Se creyó entonces que la victoria había sido alcanzada por los del Sindicato quienes a pesar de la gran ventaja numérica del marcador se hicieron en el segundo tiempo durante el cual los fueron anotados cuatro tantos sin que ellos pudieran anotar en proporción de mantener la ventaja inicial. Este formidable encuentro finalizó a favor de la Policía Nacional por seis tantos contra cuatro de los zapateros.

CAMPEONATO de TENNIS se INICIA MAÑANA

Bajo los auspicios del comité de sección de tennis del Costa Rica Country Club, se iniciará esta primera eliminatoria que se celebrará en la cancha del Country Club EN EL PRELIMINAR DE APERTURA DE ESTA JUSTA DE RAQUETAS, CONTENDERAN PERCY FISCHEL Y CHARLES DONOVAN

En reunión celebrada recientemente por los socios del Costa Rica Country Club se acordó la celebración del campeonato interno de Tennis que se celebrará en su propia cancha. La organización de este campeonato interno estará a cargo del Comité de la Sección de Tennis de este country y se iniciará el domingo próximo con un partido preliminar

de apertura en el que contendrán Percy Fischel y Charles D. Donovan.

El primer encuentro oficial de esta temporada estará a cargo de Eugenio Deserré y Alfredo Yanes como estar de primeras divisiones y Jaime Solé versus José Luis Esquivel, Rodrigo Acosta versus Francisco Chacón, Fernando Pournier versus Alberto Díaz, Leonel Iglesias versus Black Hatler, Antonio Cruz versus Ramon Aguilar C. y Juan J. Montelegre versus José Pozuelo.

El domingo nueve de mayo en primeras divisiones contendrán los siguientes jugadores: Walter Dittel versus Luis Diego Arce, Felipe Fozuelo versus R. Blair, Edwin Fischel versus Francisco

Peña. En segundas divisiones contendrán Percy Fischel versus Julio Peña M., doctor Antonio Falcó versus Jaime Solera, Helia Dittel versus Roberto Cotoyudo y Edmundo Geril G. versus Walter Field.

El domingo dieciséis de mayo contendrán Roger Taylor versus Peter Watrous, Sigur Roy versus Paul V. Day y Alfredo Povoda versus contra Luis Ulloa. Páges en primeras divisiones en segundas contendrán Stanley A. Kadlec versus Antonio Escarpe, Hermann Carniol versus Angel Nieto, Antonio Falcó versus Luis Ulloa R. y Manuel Antonio Viquez versus Manuel Jiménez. ÚLTIMA HORA publicará en su página de deportes los resultados de esta interesante eliminatoria.

VINOS DE FRUTAS

DE LA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Avisamos que por el enorme consumo y para dar facilidad al comercio, desde hoy se venderán nuestros 4 VINOS DE FRUTAS

VINO DE MORA

VINO DE PIÑA

VINO DE MARAÑÓN

VINO DE NARANJA

por medidas de 10 litros, debiendo traer el interesado, sus garrafas, barriles, etc.

El precio por litro sin envase, será el mismo que se cobra por botella envasada o sea \$ 2.00.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

San José, 16 de abril de 1943.

CONSTRUCCION DEL INSTITUTO INTER-AMERICANO

Esta gestación foló en los Estados Unidos el doctor Bressman, Director del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba EN NUMEROSOS LUGARES SE HALLA DISPERSO, POR LO QUE SE ESTA REUNIENDO EN UN SOLO PUERTO.

En distintas ciudades, puertos y centros industriales de los Estados Unidos se encuentra disperso el material de construcción de los edificios, laboratorios, centros de experimentación, etc. que constituirán el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba.

Ahora se nos informa que una de los propósitos del doctor Earl N. Bressman, director del mismo, al partir para los Estados

Unidos hace dos semanas, es el de reunir en un solo puerto por los que se encuentra disperso el material, para su inmediato embarque a Costa Rica.

Mientras esté disperso nose podrá enviar, pero reunidos en un solo puerto, su embarque se hará de inmediato, por lo que puede anunciarse que en fecha muy próxima se contará en el país con ese material.

INTENTO

(Viene de la 1ª página)

muestra de civismo y un noble aratamiento al pedido del señor presidente, en el sentido de que se desfilara en el más perfecto orden, de parte de todos los obreros que participaron en ella. No obstante eso, hubo ciertos elementos que trataron de boliclear creando incidentes. Tuvinimos hoy plena confirmación de un hecho de esos. Un solo de apellido Lombardi en determinado momento y cuando estaba en todo su auge el desfile, se dedicó a gritar vivas a don León Cortés y a insultar a ciertos manifestantes. Recogido por la policía, en las declaraciones que dio ante la autoridad aparece claramente su intención de crear esos incidentes para luego culpar al gobierno.

Dichosamente, los manifestantes, advertidos de antemano de esos intentos se dejaron que fuera la policía la que interviniera en este.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea se desfilan en viaje de placer a los Estados Unidos del Norte América, el doctor don Alfredo Yanes Traviño, su señora madre política doña Luisa Ara Quintanilla de Velazco y su hermana política la señoría Irma Velazco. ÚLTIMA HORA los despide abundantemente.

Ultima Hora de Suicidio

IRMA CAMPOS, UNA BELLA JOVENCITA, SE LANZA DELIBERADAMENTE BAJO LAS RUEDAS DE UN BUS, QUERIENDO MATARSE
Terriblemente herida quedó la joven suicida, pero se tiene esperanzas de que su vida se salve
QUERIA MATARME, FUE LA PATETICA CONFESION QUE HIZO
El repórter piensa en uno de esos intensos dramas pasionales que hacen cometer locuras a la juventud

Irma Campos es una bella joven, de escasa experiencia en la vida, pero, como se verá, de decisiones inquebrantables y apasionadas. Anoche, cerca de las once y media, en el vecino pueblo de Tibás, que se encontraba en fiestas cívicas, chinas, toros, juegos, etc., se lanzó de pronto, frente a la Iglesia del lugar, contra las ruedas del bus 303. Los que presenciaron la tragedia dicen que fue un momento de tensión en el público un grito unánime de horror que partió de todas las bocas cuando la bella joven fue arrastrada y majada por las ruedas de las dos del vehículo, que frenó rápidamente; pero Irma Campos no se levantó más. Parecía un guinapo tirado sobre la carretera, una majada por las ruedas de un guinapo que por a su vez se fue manchando de sangre. Inmediatamente corrieron algunas

personas y momentos después intervinieron el tránsito, cuando la aglomeración era inmensa.

Se la trasladó rápidamente al Hospital San Juan de Dios, donde esta mañana por fin cuenta a la vida, prestó declaración al señor Alcalde que se hizo cargo del asinto.

Quería matarme! — dijo con tono patético. Pero me agrada más. El repórter piensa en uno de esos dramas pasionales, intensos en la adolescencia que enloquecen y hacen cometer locuras como ésta.

Irma Campos se encuentra ahora entre la vida y la muerte, y la ciencia médica hace toda clase de esfuerzos para salvarla. Nosotros esperamos, también que la linda suida vuelva a la paz y a la esperanza que siempre bajo cualquier trance, ofrece la vida.

de varios trabajadores. Entre ellos están los valientes matadores de la línea Joaquín Sánchez, Carlos Sandoval y Gonzalo Murrillo. Si no hubiéramos visto con nuestros ojos el león muerto no creeríamos esta brillante hazaña de carrea.

EL ANIMAL

El puma fue visto cerca de las cinco de la tarde por los alrededores de la casa del mandadero. Para oír de labios de Sancho las peripecias del lance, ULTIMA HORA le cede la palabra. Dice Sánchez: "El leoncillo se acercaba muy a menudo a la casa porque hay mujeres. Así son estos condenados. Ya estaba ocurriendo, cuando se arrojó a la casa, "Nerón"—este perro lo—lo ofatizó y entonces se le puso atrás. Cuando vimos que "Nerón" había levantado huelella lo seguimos a carrera limpia. Mas adentro de la finca, "Nerón" perseguía al león, que no tuvo más remedio que subir se a un palo de guba.

ENTONCES...

Entonces... continúa Sánchez —nosotros nos acercamos casi hasta colocarnos bajo el palo, en cuya copa estaba el león. En ese momento lo vimos. Le brillaban los ojos. ¡Y nosotros que no traíamos ninguna arma, ni siquiera el cuchillo!

A TRAER LAS ARMAS Y "NERÓN" FUE SE QUÉDE

"Eso fue lo que hicimos—si, que diciendo Sánchez—Nos devolvimos a la casa a traer las armas y dejamos a "Nerón" cuidando al león. Ladraba el perro que daba miedo. El otro animal, que daba grulla y le tiraba manotazos.

EL BALAZO

Regresamos a carrera limpia. Pensamos que "Nerón" ya estaría a esas horas en la panza del león. Pero allí estaba el perro firme en su puesto. Entonces Sandoval se arrojó y disparó su revólver calibre 38. Se lo apapó. Le disparamos con la escopeta 12. El herido se movió en el suelo y tiraba cada manotazo que daba miedo. Allí mismo le garramos a machetazos. Eso fue todo.

UNA FELICITACION

El caso es digno de un aplauso sincero, que ULTIMA HORA brinda a los muchachos que mataron al león. Es toda una hazaña que los debe llenar de orgullo.

COMPROMISO DE BODAS GUEVARA-HUETE

Se ha efectuado en esta capital el compromiso de bodas del joven don Udalasio Guevara, con la señora María Huete Quiroz. ULTIMA HORA les desea toda clase de felicidades.

WITOLD MALCUZYSKI

— GENIAL PIANISTA POLACO —

Hoy Lunes 3 de Mayo a las 9 p. m.

DEFINITIVAMENTE UNICO CONCIERTO TEATRO NACIONAL

Sociedad Musical Daniel



BOICOT CONTRA...

(VIENE DE LA PÁG. UNO) —
MA HORA, después de haber pasado por la Junta General de Abastos, a darnos la noticia de que la ciudad de Heredia se había quedado sin carne y a explicarnos la causa de esta grave anomalía.

Conforme nos dieron el precio máximo del ganado el porcino de primera, ha sido fijado en ochenta el kilo. En la plaza de Alajuela que es donde el "Bos" surten para el expendio en la ciudad de Heredia, la feria apenas si alcanzó a cubrir el porcino de la cantidad de ganado que se ofrecía anteriormente, en tiempos normales. Ese motivo, además de las partidas fuertes que se adhieren únicamente por empresarios de esta capital y la falta de completación de los adquiridos de la Panamericana que compraron hasta 1.05 el kilo hicieron que el precio de la carne se elevara en una forma en que fue imposible de negociar. En consecuencia, Heredia y mu

ULTIMADO JOSE ARIAS

(Viene de la 1ª página), tel de aquella ciudad.

Ayer a la una de la tarde se presentó Trinidad Solera Navarro, exagente principal de policía en el distrito de la Guacima

PARA PANAMA

En viaje de placer se ausenta para la hermana republica de Panamá la joven señora donña Rita Aguilar de Solera. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

chios pueblos cercanos han quedado sin carne y posiblemente quedarán durante bastante tiempo ya que se corrió la voz de que los repastadores no llevarían más ganado hasta tanto no se elevara el precio de la carne fijado para ellos por la Junta de Abastos.

Indudablemente, nos dicen nuestros informantes, se trata de boicotar la ley en cualquier forma, por lo que nosotros tenemos la más enérgica protesta.

847.083 PASOS HAY DE MANAGUA.

(Viene de la 1ª página)

dicio, sudorosos, anhelantes y un poco emocionados. Salieron a las gradas. Y uno de ellos —quizás por la emoción— sufrió un ligero síncope.

¿CUANTOS PASOS?

Esta fue la pregunta que afligió a todos los labios. Cuántos pasos? Entonces el jefe Miranda contestó: 847.083. Exactamente desde la Catedral de Managua a la Catedral de San José. Un grupo de personas los vitoreó y los deportistas los aclamaron.

"ULTIMA HORA" LOS FUE A TOPAR A HEREDIA

A las ocho de la mañana ULTIMA HORA se dirigió a Heredia. Fue a tomarlos. Venían por la esquina del telégrafo. La gente de Heredia los rodeaba y los felicitaba. Un poco para acá del puente de Puro hicieron la fogata campesina, a la orilla de la carretera, calentaron agua y chorrorearon café. Desayunaron con pan, mantequilla, aguacates y café. Y se fueron felizmente bajo el sol de la mañana veranera.

LA RUTA

La ruta seguida fue la siguiente: Managua, Casa Colorado, Diarriaba, Jinotepe, Nandunú, Ochozomog, Gij González, Rivas.

UN TELEGRAMA AL GENERAL SOMOZA

Una vez cumplido el recorrido, los exploradores nicas telegrafaron al general Somoza, en cuyo honor se realiza la proeza, dándole cuenta de su terminación.

PARA GANARSE LA COMIDA

Para ganarse la comida en los pueblitos rurales que atraviesaron, presentaron varias exhibiciones gimnásticas. Todos son atletas de músculos sólidos y flexibilidad admirable. Uno de ellos es el campeón walter de boxeo de Nicaragua. "Todo Negro" es su apodo. Y le asienta.

LO QUE DICEN

Dicen para ULTIMA HORA: Estamos encantados de encontrar nos en Costa Rica y de haber cumplido nuestra palabra. Esta es una hazaña que quiere unir aun más a Costa Rica y Nicaragua, unidas ahora más que nunca por el destino común y el odio al fascismo. Viva Costa Rica y Viva Nicaragua.

Los saludamos con admiración.

A ESTACION CHEVROLL

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda

TELEFONO 2052

FEROZ LEON CAZADO...

(Viene de la 1ª página).

más hermosos ejemplares de león que se hayan visto. El suceso merece una relación con detalles en ULTIMA HORA.

EN LA FINCA DE DON G.MO. FLORES MORALES

Don Guillermo Flores Morales posee una linda finca a quinientos metros de la plaza de San Antonio de Belén, en el lugar llamado Potrerillos. Habitan allí las familias del mandador y

Próximo jueves: El monstruo cómico de la temporada! Lallo Montemayor, en EL HINCHORIZADOR

Próximo viernes: Un re-estreno arrollador! Tito Guizar y Dorothy Lamour, en: EL EMBRUJO DEL TROPICO

Próximo sábado: Un héroe mexicano! Fernando Soler y Arturo de Córdoba, en: LA BESTIA NEGRA

PRÓXIMO DOMINGO: El más bello romance en el trópico! Una formidable aventura musical! Betty Grable y Victor Mature, en: LA CANCIÓN DE LAS ISLAS Una superproducción en Tecnicolor!

RAVENTOS A las 3, 7 y 9 1.00 Delia Garcés, en: LA MAESTRIA DE LOS OBREROS

CAPITOLIO A las 7 y 9 0.50 John Sutton, en: UNA CHICA CON SAL

ADELA A las 7 y 8.45 0.65 María Duval, en: LOS CHICOS CRECEN

AMERICA A las 7 y 8.85 0.50 César Romero, en: BALAS Y BESOS

CASTRO A las 7.30 0.40 Miquel Ligeró, en: NOBLEZA BATURRA

Muy pronto: LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE, "CUMBRES DE PASION", "DOS LOCOS SUELTOS"

en la casa de José Arias Chaves a quien disparó tres tiros de revólver tan pronto lo tuvo enfrente.

Solera el heridor, se marchó tranquilamente y no fue encontrado en aquel lugar. El herido señor Arias, cayó bañado en sangre, en estado verdaderamente a gónico. Se le condujo lo más rápidamente que se pudo al hospital de Alajuela, en donde falleció a las siete de la noche, siendo vanos los esfuerzos de los médicos.

Solera el heridor y criminal se presentó voluntariamente esta mañana a las siete en la comandancia de plaza de Alajuela, en fregándose y confesando el crimen. Fue pasado a la cárcel a la orden del juez penal, que está instruyendo el sumario correspondiente.

Se ignoran hasta el momento las razones que tuviera Solera para cometer el alevoso crimen.

Próximo jueves, PALACE! La novela de Huyo West llevada a la pantalla con todo su dramatismo y emoción! EL CAMINO DE LAS LLAMAS

Interpretación formidable de Pepita Serrador

Próximo domingo, Palace. Va ridades e Ideal! El colorido! Robert Taylor y Lana Turner, en LA SENDA TURQUESA

Pronto: Siete únicos días de exhibición del magnífico espectáculo: "ROSA DE ABOLENGO"! Declarada la mejor película de 1942!

PALACE Hoy lunes 3 de mayo de 1943

A las 3, 7 y 8.45 C.I.— Pedro Lopez Lagar, Rita Singelman en "CENZAL AL VIENTO

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 0.50 Wallace Beery, en el éxito: "SUENA EL CLARIN

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 0.50 LOS MUERTOS NO HABLAN Emocionante y escalofriante.

LIBANO A las 7 y 8.45 0.40 ¿QUIEN QUIERE UN BEBE. Por Betty Sandy

IDEAL A las 7 y 8.45 0.50 CUATRO SENTENCIADOS Eñizato de escalario.

KEITH A las 7.30 6.40 MUJERES CON ALAS Anna Neagle P. epánes: "ROSA DE ABOLENGO"! No se hará a precios populares!